
平成２６年７月 岡山市教育委員会定例会 会議録 

１ 開 催 日  平成２６年７月２２日 （火） 

２ 開 会 及 び 閉 会 

 開  会      １３時 ３０分 

 閉  会      １３時 ５０分 

３ 出 席 委 員 

委 員 長 塩  田  澄  子 

委 員 曽  田  佳 代 子 

委 員 東  條  光  彦 

委 員 奥  津     晋 

委員（教育長） 山  脇     健 

４ 会 議 出 席 者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 渡 辺 和 夫 教育次長 植 田 朋 哉

審議監（生涯学習担当） 山 口 啓 二 教育企画総務課課長補佐 杉 原 光 治

人事財務課長 荻 野 拓 志 学事課長 三 宅 泰 司

就学課学校環境調整担当課長 樽 家 博 志 指導課人権教育担当課長 濱 口   修

指導課教育支援担当課長 山 﨑 克 磨 指導課課長補佐 平 井 秀 尚

生涯学習課長 安 友 公 夫 
こども企画総務課 

（次世代育成室室長補佐） 
中 吉 浩一郎

事務局（教育企画総務課課長代理） 赤 野 政 治 事務局（教育企画総務課主任） 長 森 晴 子

５ 議題及び結果 

６ 教育長等の報告［平成２６年６月１４日（土）～平成２６年７月１１日（金）］ 

6/22 

6/28 

6/28 

7/2 

7/3 

7/3 

7/4 

自然体験リーダー養成講座ステップ１(1 回め） 

土曜授業標準実施日 

あしもり学園新校舎竣工記念式 

いきいき学校園づくり 

いきいき学校園づくり 

ＰＴＡ人権教育実践研修講座 

いきいき学校園づくり 

こども企画総務課 

指導課 

就学課 

指導課 

指導課 

指導課 

指導課 



7/4 

7/4 

7/7 

7/9 

7/10 

7/11 

7/11 

7/11 

ＰＴＡ人権教育実践研修講座 

ＰＴＡホームページ作成研修 

外部評価委員会議 

いきいき学校園づくり 

いきいき学校園づくり 

いきいき学校園づくり 

ＰＴＡ人権問題研修講座 

こらぼミーティング（青少年育成協議会） 

指導課 

生涯学習課 

教育企画総務課 

指導課 

指導課 

指導課 

指導課 

教育企画総務課 

委員長 

指導課課長補佐 

委員長 

指導課課長補佐 

曽田委員 

教育企画総務課課長補佐 

曽田委員 

奥津委員 

生涯学習課長 

○ 土曜授業標準実施日について，内容を教えてほしい。 

○ 土曜授業は年間３回実施しており，ほとんどの学校は一学期に実施をしてい

るが，数校は二学期から実施となっている。約３分の２の学校が標準実施日に

実施している。中学校では通常の授業がほとんどであり，小学校では学校行事

を行った学校が多い。なかには，防災の関係で引き渡し訓練をした事例もある。

○ 実施した後，保護者や学校側の感想は届いているか。 

○ 特に届いていないが，小学校はかなり多くの保護者が参加していた。中学校

は，小学校に比べると保護者の参加が少なかった。 

○ 外部評価委員会議について，昨年から引き続いていることや，今年の新たな

視点，外部評価委員の意見で主だったものは。 

○ 今回，外部評価委員として，新たに岡山スポーツ会館の江尻代表取締役社長

に入っていただいた。昨年度から引き続き，明和製紙原料株式会社の小六代表

取締役社長と岡山大学大学院教育学研究科の金川講師に参加していただい

た。 

主な意見としては，岡山市教育委員会が政策として「豊かでしなやかな心

をもった子どもの育成」を挙げていることから，道徳教育についての意見があ

った。道徳教育は，子どもへの教育でありながら，周囲の大人が後ろ姿で教え

る面があるのではないかといった意見や，いきいき学校園づくりのような事業

でも中核においたり，指導主事も心を育てるということを意識して関わってい

くことが必要ではないかといった意見があった。特別な事業を次々としていく

ことより，日々やるべきことをしっかりと行い，道徳の授業を大切にしていく

ことが重要ではないか，また，教員にもゆとりがないと難しいのではないかと

いった意見もあった。 

  昨年度の外部評価委員会議でも出た意見だが，事業の選択と集中ということ

について，企業ではそのことに特化したプロジェクトチームを立ち上げて実施

する場合があるといった意見や，事業を始める際はゴールを明確にすることが

重要であるといった意見，また，現場は事業が増えることで多忙になるかも知

れないが，どのように学校の改善に繋がっていくかを理解して実施すれば，負

担に感じにくいのではないかといった意見があった。 

  点検評価のシステムについて，今回のように事業を抽出し，重点化して評価

をしていくことも大切ではないかといった意見があった。 

○ ゴールのイメージをもって事業を行うということ，事業の選択と集中という

ことについてなるほどと思う。 

○ ＰＴＡホームページ作成研修について，内容と，ＰＴＡホームページの作成

数は。 

○ 全学校園の作成状況は把握できていない。今回の研修では，小学校３校で６

人，中学校３校で４人，計１０人の参加があった。今回研修を行った小学校３

校については，全てＰＴＡホームページが作成されており，研修日以降にホー



奥津委員 

生涯学習課長 

曽田委員 

指導課人権教育担当課長 

曽田委員 

指導課人権教育担当課長 

曽田委員 

指導課人権教育担当課長 

委員長 

指導課人権教育担当課長

委員長 

指導課人権教育担当課長

曽田委員 

指導課人権教育担当課長

曽田委員 

委員長 

指導課人権教育担当課長

ムページの更新をしている小学校もあった。研修を行った中学校についても，

１校はホームページが作成されていることを確認している。そのうち，ＰＴＡ

単独でホームページを作成しているケースや，学校のホームページの中にＰＴ

Ａの場所を設けているケースがある。 

○ 講師はどういった方か。 

○ Ｗｅｂクリエイターの原田ハルエ氏で，Ｗｅｂクリエイター能力認定試験の

上級合格者である。 

○ ＰＴＡ人権問題研修講座について，参加者２１人ということだが，自由参

加ということか。小・中学校の内訳は。

○ 自由参加である。小・中学校の区別をしていないため，内訳は不明である。

○ かなり少ない人数だが。 

○ 人権問題ごとに研修を行っており，今回の研修は参加者が少なかったが，他

の回の研修はもう少し参加していただいている。 

○ 人権問題は大事なことであるので，開催の仕方等の工夫をしないといけない。

現状の人数では，理解の広がりが限定的になってしまうのではないか。 

○ 研修の内容・方法等について，検討の必要があると考えている。 

○ ＰＴＡ人権教育実践研修講座は，どういったものか。 

○ ４０人前後の参加者と講師が対話をしながら進める研修で，いわゆる参加

型学習の研修である。 

○ ２回実施しているが，テーマは同じで参加者が異なるということか。 

○ はい。参加者が参加しやすいよう，また，大人数では参加型学習の効果が弱

くなるので，複数回行っている。 

○ ＰＴＡの人権研修は，複数回の講座のうち，１回を参加するということか。

一人の人が複数回参加することもあるのか。 

○ ＰＴＡ人権問題研修講座は毎回参加される方もいるが，ＰＴＡ人権教育実践

研修講座はいずれかの回に１回参加されている。 

○ 講座の開催回数や開催方法等，工夫がいると思う。 

○ ＰＴＡ人権教育実践研修講座のようなワークショップ型の講座は，講義を

聞くだけの講座よりも得るものが大きいと思う。参加者の意識が高まるだけで

なく，参加者が学校に持ち帰って広めることができるようにしないといけない。

○ 今年度からＰＴＡ人権教育実践研修の講師による指導会を行っており，ＰＴ

Ａが希望すれば，日程調整の上，指導会を実施していく。 

７ 議事の大要 

委員長 

委員長 

全委員 

委員長 

全委員 

委員長 

全委員 

委員長 

○ 平成２６年７月定例岡山市教育委員会を開催する。 

○ 日程第１，会期は本日１日限りとしてよいか。 

○ ＜承認＞ 

○ 日程第２，６月定例会の議事録に問題はないか。 

○ ＜承認＞ 

○ 日程第３，事業報告について質問はないか。 

    （会議録６「教育長等の報告」に記載） 

○ 議事に入る前に会議の公開・非公開について諮る。 

日程第４の第２０号議案は，任免，賞罰等職員の身分取扱いその他人事に

関する事項として会議規則第９条第１項第１号に該当，日程第４の第２１号

議案は，会議を公開することにより教育行政の公正かつ円滑な運営に著しい



全委員 

委員長 

支障が生ずるおそれのある事項として会議規則第９条第１項第６号に該当

するため，非公開としてよいか。 

○ ＜承認＞ 

○ それでは先の議題は非公開とする。 

傍聴の状況 

  報       道                   ０名 

  一       般                   ０名 



平成２６年７月 岡山市教育委員会定例会（非公開） 会議録 

１ 開催日  平成２６年７月２２日 （火） 

２ 開会及び閉会 

 開  会      １３時 ５０分 

 閉  会      １６時 ００分 

３ 出 席 委 員 

委 員 長 塩  田  澄  子 

委 員 曽  田  佳 代 子 

委 員 東  條  光  彦 

委 員 奥  津     晋 

委員（教育長） 山  脇     健 

４ 会議出席者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 植 田 朋 哉 統括審議監（企画調整担当） 佐々木 辰 昭 

教育企画総務課長 長 瀬 尚 樹 学事課長 三 宅 泰 司 

指導課課長補佐 平 井 秀 尚   

事務局（教育企画総務課課長代理） 赤 野 政 治 

５ 議題及び結果 

第２０号議案 岡山市立学校県費負担教職員の人事について      原案可決 

第２１号議案 平成２７年度使用教科用図書の採択について      原案可決 


